

Vida y obra de la Dra. Luz María del Castillo Reynoso

Autor: Dr. Julio Cesar Viñas Dozal
Director de la Facultad de Medicina región Veracruz
Universidad Veracruzana

Tengo el honor de presentar la semblanza de la Dra. Luz María del Castillo Reynoso, médico especialista en cirugía plástica y reconstructiva, y académica de tiempo completo de la Facultad de Medicina región Veracruz de la Universidad Veracruzana. En reconocimiento a su trayectoria profesional y académica, el XXX Congreso Nacional de Anatomía llevó su nombre.

La Dra. Luz María del Castillo Reynoso, ha dejado una huella imborrable en el ámbito de la salud y la educación en nuestro país. Hija de Don José Carlos del Castillo Hernández y de Doña Carolina Reynoso Díaz, nació un 24 de mayo de 1944 en Pachuca, Hidalgo. Pasó su infancia recorriendo gran parte del país debido a la profesión itinerante de su padre (Ingeniero agrónomo). Radicó en la Ciudad de México (CDMX), en el norte del país, Tampico, Cuernavaca y, finalmente, llegó a Martínez de la Torre, donde terminó su educación primaria y secundaria. Posteriormente se trasladó a la Ciudad de Veracruz, donde estudió el bachillerato y la carrera de Médico Cirujano. Pertenece a la 13ª generación de egresados de la Facultad de Medicina de Veracruz, de 1964 a 1971. Realizó un año de servicio rotatorio en el Hospital de Hacienda en 1972 e inició la especialidad de Cirugía Plástica y Reconstructiva de 1973 a 1976 en el Hospital 20 de noviembre del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) de la CDMX.



Ha trabajado en el Hospital Regional de Veracruz de la Secretaría de Salud (SSA), con más de 33 años de antigüedad, siendo jefa del servicio de cirugía plástica y reconstructiva, jefa de la unidad de quemados y profesora titular de la residencia de cirugía reconstructiva. Es ahí donde participa de manera activa en diversas campañas de cirugía de labio y paladar hendido, realizó más de 350 procedimientos de manera exitosa.

En el Hospital de Especialidades No.14 del Centro Médico Nacional Veracruz, del Instituto Mexicano Del Seguro Social (IMSS), laboró de 1981 al 2006. Durante su trayectoria en el IMSS, la Dra. del Castillo Reynoso se destacó por su dedicación y compromiso, realizó procedimientos que transformaron la vida de innumerables pacientes. Su enfoque en la atención integral y la calidad en el servicio la convirtieron en una referente en su especialidad. En este Hospital fue jefa del servicio de cirugía reconstructiva y de la unidad de quemados, y durante sus funciones en 1997 si atendió el primer caso de paciente quemado tratado con piel cultivada.

Sobre su actividad docente en 1977, ingresó a la Facultad de Medicina región Veracruz. Desde hace 47 años, ha sido una incansable académica, siendo docente de la Experiencia Educativa de Anatomía, así como titular del anfiteatro y de la Academia de Morfológicas. Su pasión por la enseñanza y su profundo conocimiento han inspirado a cientos de estudiantes, quienes han tenido el privilegio de aprender de sus experiencias y dedicación.

En 2015, culmina su libro titulado *Anatomía y Disección Del Castillo*, obra científica enriquecida con gran material fotográfico del cuerpo humano, indispensable para el proceso de enseñanza aprendizaje de la anatomía en los futuros profesionales de la salud. Por otra parte, la Dra. Del Castillo Reynoso, pertenece a la Sociedad Mexicana de Cirugía Plástica y Reconstructiva, y también se encuentra Certificada por el Consejo Mexicano de su especialidad.

Es así, que, gracias a su trayectoria en Medicina, ha realizado sus actividades asistenciales tanto en instituciones públicas como en el medio privado, siempre teniendo el reconocimiento de sus pacientes por su profesionalismo y el humanismo que impone a su atención médica.

Recientemente la Dra. Del Castillo Reynoso, realizó estudios de Licenciatura en Derecho del 2019 al 2021 en la Universidad Jean Piaget, obtuvo el primer lugar de promedio. También ha cursado Diplomados en Derechos Humanos y actualmente está por culminar la especialidad de Criminalística y Trastornos de la Conducta.

Toda esta actividad profesional, la ha sabido compaginar con su familia: su hijo Celso Erick Garrido del Castillo, sus 3 nietas y 2 bisnietas.

Su labor ha sido reconocida en diferentes escenarios, como ejemplo en esta ocasión, en el seno del XXX Congreso Nacional de Anatomía, por su compromiso con la educación médica de calidad en beneficio de los pacientes y de los futuros profesionales de la salud.

Hoy, al mirar su trayectoria, podemos afirmar que la Dra. Luz María del Castillo Reynoso es un pilar fundamental en la Medicina y en la educación médica en Veracruz. Su legado perdurará en los cientos de personas que ha atendido y en las generaciones de médicos que ha formado. Agradecemos profundamente su dedicación y compromiso con la salud y la enseñanza.

Muchas gracias, Doctora. Felicidades.